

EL ESTANDARTE CATÓLICO

DIARIO TRADICIONALISTA

Organo oficial de la Junta del Distrito

Año X

Tortosa Martes 23 de Enero de 1900

Núm. 2581

SUSCRIPCIÓN

para erigir un mausoleo, en el Cementerio de Valencia, al insigne publicista español don Antonio Aparisi y Guizarro.

	Pesetas	Cént.
Suma anterior.	88	50
D. Manuel Riús, Presbitero, Catedrático del Seminario.	1	50
D. Luis Alcoverro, Presbitero, id.	1	50
D. José Pascual Bone, Pbro. id.	1	50
D. José M. ^a Bertrán, id.	1	50
D. Leandro Colóm, Diácono, id.	1	50
D. Rafael Algeró, Presbitero, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.	1	00
D. Cesáreo Otero, Presbitero, id.	1	00
D. Juan Guimerá, Presbitero, id.	1	00
D. José García, Presbitero, id. O. D.	1	00
D. Elías Ferreres, Presbitero, id.	1	00
D. Joaquín García, Presbitero, id.	0	50
D. Mannel Gran, Presbitero, id.	0	50

Suma y sigue. 102 00

Filoxera espiritual

¿Quién puede ignorar hoy los estragos que ha causado la filoxera en nuestra rica agricultura, sobre todo en las provincias en donde los viñedos han sido agostados por esa terrible enfermedad?

¿Y quién no ve hoy con sus propios ojos y palpa con sus propias manos las espantosas consecuencias que produce en el pueblo católico la mala prensa, llamada por nuestro amantísimo Prelado, en su hermosa pastoral del 7 de Noviembre último «Filoxera del alma»?

Es cierto que la primera reduce a la miseria al labrador, agota ó destruye la fuente de riqueza que le proporcionaba el viñedo que plantó, pero también lo es que la segunda causa mayores perjuicios, inmensas desgracias en la vida de las almas.

¿Qué hace ese género de filoxera en la sociedad? Gráficamente lo indicó el Dr. Rocamora, en la ya citada Pastoral: «ataca á la inteligencia, apagando en ella los resplandores de la fe, y ataca el corazón, corrompiendo en él los sentimientos de rectitud y de virtud cristiana, para que se haga abominable, como abominables son las cosas que ama».

A centenares y á miles se podrían contar las víctimas que ha producido, no sólo en el ilustrado, sino también en el bajo pueblo, esa filoxera espiritual.

Y lo más sensible es, que muchas de sus víctimas, sino todas, están ya adormecidas, se han connaturalizado con esa pestífera enfermedad, hasta el punto de no conocerse reactivo que las despierte, ni poder ó medicina para hacer arrojar de sus corazones la mortal ponzoña que en pequeñas dosis se han tragado.

Y así como la filoxera natural va invadiendo nuevas regiones, salta montañas y vadea ríos, alargando siempre su devastadora acción, de igual manera la mala prensa, va abriéndose camino por todas partes, recorre todos los rincones del mundo, penetrando hasta la humilde casa del labriego y la pobre choza del pastor.

¿Qué prensa produce tan desastrosos efectos? Otro día lo veremos.

R. C.

DECIAMOS AYER...

O sinó ayer, hace tres ó cuatro meses, que para el caso es lo mismo. Decíamos que, no hay disparate que no haya sido estampado

en algún periódico. Hablamos en general; ya particularizaremos luego. Y es muy natural que sea así. El periodismo no es ninguna carrera, ni para ser periodista se necesita haber probado su suficiencia en parte alguna. Generalmente, los periodistas son seres malogrados, que no habiendo servido para maldiva la cosa, sienten hurgarles por dentro el fuego sacro de la *misión de la prensa*, enristran la péñola, y del mismo modo atacan á un Obispo, que dedican unas copias á una criada de servir que les da las sobras. ¡Me río yo de la *misión de la prensa* y de los que la predicán! El día en que desaparecieran todos los periódicos noticieros y políticos del mundo, se quedaba nuestro planeta como una balsa de aceite, y nadie echaría de menos aquella *misión* ni á sus *misioneros*, bien distintos de los que van á convertir infieles, sacrificando su bienestar temporal y muchas veces la vida.

Cuando leo, ó mejor dicho, oigo decir, porque yo no los leo nunca, gracias á Dios, lo que llena las columnas de *El País*, por ejemplo, y de otros periódicos por el estilo, dueleme que todos esos escribidores no se resuman en uno sólo y tener entonces la ocasión y el gusto de ponerle un bozal. Es lo que merecen tales mamarrachos.

A lo mejor un sujeto, á quien un tío Cura ha pagado los estudios, ú otro al cual un primo sacerdote ha limpiado el mugre, ó un tercero, que se ha educado bajo la *ferula* de un pariente beato, que le llenaba el estómago y le trataba como á una persona, levantan el vuelo hacia Madrid ú otra capital en donde abundan los *ilustrados*; los coje uno de estos por su cuenta, los adula, los engaña, los explota, les arranca sus *supersticiones* y algunos cuartejos con ellas, los mete de hoz y coz en alguna redacción librepensadora, y heteme ahí á nuestros hombres escribiendo un artículo por todo lo alto, en el cual atacan á los curas y á los beatos que son unos *tacaños* y unos *hipócritas*. Eso sí, en el artículo no habrá sintaxis ni sentido común, pero hay algunas frases gordas que para *ilustrar* al infeliz pueblo y para cumplir *la misión de la prensa*, bastan y sobran.

No diré yo que sea ésta la historia exacta de todos los redactores de periódicos clerofobos, pero es la de muchos, detalle más ó menos. Hay algunos que la tienen peor, tanto, que *vale más no meneallo*. Y habrá también otros infelices obcecados á quienes el diablo de la vanidad ó el de la ambición, ú otro

diablocualquiera, han llevado al fondo de aquellas sentinas, y de cuando en cuando se percatan de que hacen una labor infame y quieren salir de su miseria moral, y á veces lo logran, abriendo sus ojos á la luz de la verdad.

Y como, con todo lo dicho, no he empezado siquiera á tratar del asunto que me proponía, quedese para otra ocasión y sirva esto á guisa de prólogo.

C. M.

Curiosidades

Dientes artificiales

Es curiosa la estadística que publica un diario neoyorkino, acerca del consumo anual de dientes en los Estados Unidos. En 1893, una sola fábrica de Nueva York expendió la friolera de ocho millones de dientes de porcelana, y otras doce fábricas menores, en el mismo año, cosa de 20 millones. Fabricanlos de porcelana, kaolin y cristal de roca; calentadas hasta el rojo estas sustancias, las dejan caer en agua fría y se convierten en polvo fino, que amasan, moldean y cuecen, y dan después un baño de esmalte que les aconseja á los naturales. Este consumo extraordinario es causa de que la profesión de dentista sea una de las más lucrativas en dicha nación.

Otro cálculo hace el mismo estadista, y es del oro que se emplea en empastar los dientes, y resultan unos 800.000 gramos, ó sea 10 millones de reales al año. Toda esta cantidad es enterrada con los yankees, y así, suponiendo que esto dure tres siglos, contendrán las necrópolis yankees unos 3.000 millones de reales en oro puro, suma igual á la moneda de oro que actualmente circula en la Unión Americana. «¡Sabe Dios—concluye el estadista—si se resistirá el espíritu positivo de los yankees á la tentación de explotar esta nueva California, y arrancan las pepitas de oro de las mandíbulas de sus abuelos!»

El hombre que ríe

En uno de los hospitales de Chicago se ha presentado á la consideración de los doctores un caso verdaderamente excepcional, el de un hombre que no tiene otra enfermedad que la de reírse.

Se trata de un jornalero que una noche, al entrar en su casa de vuelta del trabajo, comenzó á reír repentinamente y sin ningún motivo conocido. Al principio, creyó su familia que Matías celebraba alguna locurrencia; cuyo recuerdo acudía á su memoria;

pero transcurrió media hora y el hombre seguía riendo á carcajadas. Ya alarmada su mujer y creyendo que se trataba de un ataque de locura, avisó á la policía.

Matías fué conducido al Hospital, y siempre riendo. Los médicos reconocieron á este individuo, y tampoco pudieron darse cuenta de la causa de semejante fenómeno.

Lo más extraordinario es que Matías, á pesar de su risa, revela que sufre mucho.

Opinan los doctores que este hombre ha debido absorber un veneno, no saben cual, que produce tan extraños efectos.

Y ahí tienen ustedes un hombre sentenciado á morir de risa... y riendo.

Contra las quemaduras

No hay nada que obligue á moverse con tanta actividad en busca de socorro como los accidentes en que la lesión es ocasionada por el calor. No es extraño, ya que el paciente se queja de atroces dolores. Todos los presentes acuden al uso de un remedio más ó menos vulgar para calmar sus sufrimientos, interin se espera la llegada del facultativo, que no siempre se encuentra oportunamente.

En estos casos, recordemos que hay que tener en cuenta, para atender con solicitud y acierto al paciente, dos circunstancias: 1.ª Calmar el dolor. 2.ª No poner á la quemadura en condiciones de que, á consecuencia del tratamiento usado desde el primer momento, se haga luego peligrosa.

Recuérdese que ante todo debe evitarse que se infecte el sitio lesionado; por lo tanto no se usará para calmar el dolor, ni el agua fría del pozo ó de la fuente, ni la pasta de patata cruda, ni la tinta, ni ninguno de los procedimientos que usa el vulgo.

Redúzcase, los que asistan al lesionado, á cubrir con una gruesa capa de algodón antiséptico (boratado, salicilado, fenicado, etc.) la parte que ha sufrido la quemadura, vendándola con ligera presión.

Este medio calma al cabo de pocos momentos la intensidad del dolor y previene la infección de la quemadura, dando tiempo á que el médico llegue y establezca el tiempo que crea conveniente.

En todas las farmacias modernas se encuentra algodón antiséptico dispuesto para otros distintos usos.

Del Transvaal

Paris, 22.

Entre dos trenes

Telegramas del Cabo comunican que cerca de Gaborones una avanzada de boers que destruyó un puente se vió sorprendida por dos trenes blindados, teniendo que huir, después de vivo tiroteo.

Pocas noticias

Pocas son las noticias que llegan del Cabo, de la Guerra. Sólo se sa-

be que los boers siguen fortificando sus posiciones.

¡Negociaciones!

Los representantes del Transvaal en Bélgica han realizado varias gestiones que algunos consideran relacionadas con la paz entre aquel país é Inglaterra.

Dos noticias

Asegúrase que la guarnición de Mafeking tiene provisiones para más de tres meses.

—Entre los heridos en la batalla del Tugela, figura el coronel Hamilton.

CRÓNICA

Como en los años anteriores, terminado en el día de hoy el novenario á San Mauro, mañana empieza en la Catedral y en el altar de San José, el devoto y concurrido trecenario que consagra anualmente á San Francisco de Paula una piadosa y distinguida familia.

Según costumbre, se celebrará á las 5 y 1/4 de la tarde, después del Rosario á Nuestra Señora de la Cinta.

—El Domingo en la iglesia del Seminario, después de la función dominical de la Cofradía del Santísimo Sacramento, verificóse Junta general de la misma Cofradía, en la cual se leyó un detallado estado de cuentas y luego se procedió al nombramiento de cinco consultores, que recayó en los señores siguientes: D. Juan Ferré, D. José Arasa, D. Ramón Cerveto, D. Miguel Zaragoza y D. Mariano Gendre.

—El próximo Domingo, á las 10 y 1/2 y en el Palacio Episcopal, el Ilmo. Sr. Obispo, administrará el sacramento de la Confirmación.

—El acreditado Colegio de las Hermanas de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, celebró anteayer, con el esplendor y gusto que tiene acreditados en análogas ocasiones, la fiesta de la Sagrada Familia.

A las 7 y 1/2 se verificó la Misa de Comunión que celebró el M. I. Sr. Canónigo Magistral, Dr. D. Rafael García, que distribuyó luego el Pan de los Angeles á las Hermanas y á varias señoritas alumnas.

A las 9 y 1/2 tuvo lugar la Misa solemne con Ministros y acompañamiento de armonium, siendo celebrante el Rdo. D. José Roch, Pbro., Coadjutor de esta Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde, á las cuatro, empezó la velada literario-dramática, á la que asistió numerosa y distinguida concurrencia. Varias alumnas recitaron selectas poesías y representaron un encantador cuadro dramático. Todas las señoritas que tomaron parte en este acto recitaron sus papeles á la perfección, entusiasmando y conmoviendo á la concurrencia que llenaba el local.

Felicitemos á las Hermanas Profesoras de este acreditado establecimiento de enseñanza, por la organización de estas piadosas y brillantes fiestas y por sus desvelos en pro de las alumnas de su Colegio; y á éstas porque cuando llega la ocasión, saben demostrar su piedad y además que en todos los ramos de la educación, sobresalen cual pueden hacerlo las pertenecientes á cualquier otro establecimiento de los más merecidamente reputados.

—El corresponsal que tiene en Barcelona *El Heraldo de Madrid*, telegrafía á su periódico lo siguiente:

EL OBISPO DE BARCELONA

He intentado ver al obispo de esta diócesis, doctor Morgades, con objeto de celebrar con él una *interview* acerca de su última comentada pastoral; pero me ha sido imposible lograr mi objeto, á pesar de los medios que he puesto en juego.

Persona inmediatamente afecta al prelado, y bien enterada de su criterio, me ha dicho que el doctor Morgades se resiste á hacer declaraciones, porque tiene su periódico, el *Boletín Eclesiástico*, y desde éste es de donde únicamente quiere hablar.

Desdén los comentarios y las críticas ocasionadas por su pastoral, y se propone contestar á unos y á otras insistiendo y reforzando todos sus argumentos.

—Mi interlocutor ha concretado el pensamiento del Obispo, diciendo que la intención de éste es completamente ajena á la política y al catalanismo.

El doctor Morgades estima que la lengua catalana es irremplazable en la vida del pueblo confiado á su magisterio pastoral, y cree deber suyo dar al pueblo el pasto espiritual de modo que pueda asimilarsele.

El Obispo se encuentra fuerte en su posición frente á los ataques que se le dirigen, y por lo mismo los recibe con indiferencia, igual vengaa de Romero Robledo que de Silvela.

—El conocido literato parisiense Huysmans se ha convertido al catolicismo y además ingresará como fraile en el monasterio de benedictinos de Limoges el día 19 de Marzo próximo.

Huysmans, que acaba de publicar un libro titulado *Pages catholiques*, con prólogo del abate Mugnier, escribirá en su ermita de Limoges un libro titulado *L'Oblat*.

El acto de Huysmans ha causado profunda impresión en el mundo literario.

—Según testimonio de Veis, llegaban á 30.000 los alumnos en la Universidad católica de Oxford cuando en ella explicaba el fraile franciscano, el doctor sutil Juan Duns Scoto. Cuando se sentaba en las cátedras de París el dominico Santo Tomás de Aquino, llamado *doctor angélico* y el *seráfico doctor* San Buenaventura, asistían á aquellas aulas cerca de 40.000; cuando el piadoso canónigo Copérnico desarrollaba su teoría, hoy seguida por todos, del movimiento celeste, y minaba por su base la doctrina de Ptolomeo, frecuentaban su cátedra 15.000. Por aquel tiempo también en Salamanca se contaban más de 7.000 escolares, y sin embargo, hoy son apellidados tiempos de ignorancia aque-

llos por quienes ni dan razón de su fe ni conocen su ignorancia profundísima.

—Dice hoy *La Veu de Catalunya*:

Gracias á la campaña feta pels catalanistes de Tortosa, ha sigut salvada segurament d'un mal fi, una preciosa creu de terme del poble de La Galera, d'estil gòtic florit, que desde el segle XV s'aixeca al cap de dita vila.

Sabedors els nostres companys de que l'Ajuntament de La Galera, tractava d'enderrocar aquella creu, acudiren al senyor Bisbe de Tortosa, á la Junta provincial de monuments y á l'Academia de Sant Fernando, donat per resultat las sevas gestions, que's pugui traslladar á bon punt aquella joia arquitectónica.

Ab tal motiu l'Associació Arqueològica d'aquesta ciutat ha enviat una entusiasta comunicació molt honrosa para *La Veu de Tortosa* y para son director don Francesch Mestre y Noé.

—Dice un periódico de Vitoria:

Llama verdaderamente la atención de cuantas personas la han visto, una perfectísima cruz en bajo relieve encontrada en el corazón de un roble, que fué adquirido por el dueño del ventorro, «Numantino», situado en la carretera de Logroño, que conserva tan curioso objeto como verdadera reliquia.

—A consecuencia de la guerra del Transvaal, la organización de las milicias en Inglaterra causará sensibles perjuicios á algunas industrias del Reino Unido, especialmente á la carbonera metalúrgica.

La llamada de esas milicias pone sobre las armas, juntamente con las reservas, 215 000 hombres; de la parte correspondiente á las primeras, pertenecen 20 000 hombres al ramo de mecánicos, y oficios especiales; 13.000 son mineros; 10 000 artesanos de distintos oficios; es decir que este número añadiéndole 15 000 obreros mecánicos que se lleva la reserva, asciende á un total de 60.000 hombres, cuyo reemplazo no puede hacerse, apartados de las minas y de las industrias.

—Dice *El Eco del Guadalupe*:

«Un telegrama transmitido desde Madrid al *Diario de Avisos* de fecha de ayer, dice que se ha reunido la comisión que entiende en la proposición de ley referente á la construcción del ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos de la Rapita.

Ha acordado proponer nueva subasta para la continuación de la línea.

El acuerdo es de importancia y revela que los Sres. Marqués de Lema, Castel, Martínez Pardo, Santa Cruz, Marqués de Tosos y demás individuos de la comisión aludida no dejan el asunto de la mano. Eso es lo esencial para que el proyecto de ley expresado sea aprobado en breve por las Cámaras legislativas y se llegue pronto al anhelado día de la subasta.

Nos complace poder dar al país la precedente noticia.»

—Esta tarde, á la una, ha sido vaticado el joven médico D. Pedro Caballé, de cuya grave enfermedad dimos cuenta recientemente.

Sección Religiosa

(o)

Miércoles

De 5 á 6 se celebra la Hora Santa en la iglesia del Hospital.

Rosario de la Santa Cinta á las 5 de la tarde.

Trecenario á San Francisco de Paula, á las 5 y 1/4, en el altar de San José de la Catedral.

NOTICIAS BREVES

La prensa italiana viene hablando estos días del matrimonio del conde de Turín con la princesa de Asturias.

Ha experimentado algún alivio en la grave enfermedad que padece, el Ilmo. Sr. Obispo de Jaén.

Ha fallecido en Roma el cardenal Trombetta.

En Salamanca ha sido descubierto en un desván de la iglesia de San Juan de Barbalos, un notable crucifijo bizantino ó románico del siglo XII.

En Sevilla se proyecta para la próxima primavera un concurso de reses bravas. Se destinan 12.000 pesetas para premiar á los mejores ejemplares que se presenten. ¡Cualquiera se pone luego delante de los premiados!

Continúan pasando por nuestra ciudad trenes con repatriados, que son convenientemente asistidos por «La Cruz Roja».

Con motivo del hecho ocurrido cerca del Gimnasio de San Luis, de que dimos cuenta ayer, la prensa local se lamenta, con muchísima razón, de la falta de seguridad que se nota en Tortosa.

En Barcelona propónense los tahoneros aumentar el precio del pan.

Algunos elementos republicanos de Barcelona proyectan convocar un meeting de protesta contra el concierto económico.

Ha fallecido en Barcelona el sábio catedrático, decano de la Facultad de Farmacia, Dr. D. Federico Tremois. — R. I. P.

Parece que está á punto de esclarecerse la verdad en el asunto del asesinato del Sr. García Victori.

En Burgos se ha constituido una nueva sociedad explotadora de una fábrica de azúcar de remolacha, con un capital de 3.000.000 de pesetas.

Con motivo del santo de D. Alfonso, se han concedido algunos indultos. El de los procesados de Montjuich no se ha concedido porque tiene el delito carácter político.

En algunos pueblos arroceros de la provincia de Valencia, se verificaron anteayer manifestaciones pidiendo la pronta aprobación de la ley de alcoholes.

El Dr. Moliner dió ayer en la Universidad de Valencia una conferencia técnica acerca del sanatorio de Porta Coeli. Uno de los concurrentes interrumpió el acto gritando: ¡Viva el derecho! ¡Muera la caridad! A la salida se han producido algunos tumultos.

El tranvía del Grao chocó ayer con un carro, hiriendo al conductor y matando á la caballería que lo arrastraba.

Ha fallecido en Barcelona doña Antonia Mieg, madre del catedrático de Física de aquel Instituto de 2.ª enseñanza, Sr. D. Tomás Escriche.

El Capitán General Sr. Delgado se propone revistar en breve todas las fuerzas del ejército de guarnición en Cataluña.

Se ha inaugurado la línea telegráfica instalada entre Manresa y Berga.

Ayer tarde, en una joyería de la calle de Carretas de Madrid, verificóse un escandaloso robo. Los ladrones entraron por una alcantarilla que hay enfrente de la puerta, rompieron el cristal del escaparate, cogieron lo que encontraron á mano, y cuando salió corriendo un dependiente, los cacos habían desaparecido por escotillón.

Ayer y hoy está haciendo un tiempo magnífico. La temperatura es relativamente elevada y casi impropia de la estación que atravesamos.

Dice un diario de Tarragona que el dengue ha recrudecido en aquella capital, estando enfermas varias y distinguidas personas.

Está enferma de bastante cuidado la señora esposa del Gobernador Civil de esta provincia.

Cortes. — Día 22 enero

Congreso — Se puso á discusión la novación del contrato con la Compañía Trasatlántica. Hablaron los señores Lacierva, Maura, Canalejas y Silvela.

Por fin se votó el capítulo 32, que se refiere á la novación del contrato con la Trasatlántica, quedando aprobado por 128 votos contra 20.

Entre estos últimos figuraban algunos gamacistas y liberales, los canalejistas y los republicanos.

Senado. — Se da lectura á la siguiente proposición incidental:

«Los senadores que suscriben ruegan al Senado se sirva abrir un amplio debate acerca las responsabilidades á que hayan dado lugar las últimas guerras de Cuba, Puerto Rico y Filipinas, consagrando al mismo en cada sesión la parte sobrante de las dos horas diarias que el Reglamento concede para preguntas é interpelaciones.»

Firman la proposición los señores conde de las Almenas, Davila, Portuondo, Cruz Ochoa, Canalejas, duque de Lerma y Fernando González.

La apoya el conde de las Almenas. El duque de Tetuá considera estéril el debate, y dice que la minoría tennanista votará en contra de que sea tomada en consideración la proposición del conde de las Almenas.

El general Azcárraga manifiesta que el Gobierno no tiene inconveniente en que se tome en consideración dicha proposición, siempre que sea en el sentido de responsabilidades de Gobierno.

Se toma en consideración la proposición del conde de las Almenas, y la

Cámara acuerda que pase á las secciones para el nombramiento de Comisiones boers al abrigo de sus baterías.

Calzado SUIZO, de formas varias y clase superior.

Calzado de GOMA para días de lluvia y barro, á 9 pesetas para caballero y á 7'50 para señora.

PRECIOS REDUCIDOS
ZAPATERIA MORESO
PLAZA CATEDRAL

Últimas noticias

El combate del 20

Recíbense detalles de este combate. Empezó al Oeste en una altura de Stringop en dirección á Despertring.

En la mañana de dicho día se apoderaron las tropas inglesas de una meseta que constituye la llave de las posiciones de los boers.

Después de un vivo cañoneo, las tropas inglesas se reunieron cerca de una colina llamada Tres Arboles que forma un semicírculo, situada á seis millas de los boers.

La artillería inglesa avanzó con bravura y haciendo vivísimo fuego con el enemigo, marchando la división Woortsgat á la derecha, la de Harre al centro, y Vengars á la izquierda.

Poco después del mediodía sostenían las tropas un empeñado combate, en el que tomó parte muy activa la artillería.

Las posiciones boers fueron ocupadas una tras otra y el ala derecha del enemigo fué rota, siendo rechazados los boers hacia Stringkop.

Los ingleses vivaquearon en las posiciones conquistadas.

Durante el combate el general Buller con sus fuerzas simuló un ataque en Vomersvievich.

Al principio se dijo que las pérdidas de los ingleses en este combate habían sido insignificantes, pero el general Buller manifiesta que habían resultado 290 heridos, entre ellos 11 oficiales.

El coronel Hamilton se halla también gravemente herido.

No dice nada del número de muertos.

El día 21, en la extrema izquierda del ejército inglés, los generales Warren, Dundonal y Clery trataron de desalojar las fuerzas federadas de Venderdon.

Después de combatir todo el día en un terreno accidentado, se consiguió que las tropas inglesas avanzaran dos kilómetros.

El telegrama dice que este avance costó pérdidas sensibles, pero no las especifica.

En Pietersmaritburg hay confianza de que, aunque los boers opongan una resistencia decidida, Ladysmit se encontrará libre el jueves próximo.

Según un telegrama de ayer á las diez y media de la noche en el campamento de Spearmans, los ingleses ocuparon posiciones atrincheradas de los boers.

Durante todo el día las tropas británicas que tomaban parte en la lucha estuvieron sosteniendo constante fuego sin interrupción.

Las tropas inglesas se hallaban ac-

Recojed sellos usados de correo

nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vocaciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Pádua serán enviados como recuerdo. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Eslén, PORT BOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN

Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍSICOS, Á LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta la diarrea mortal casi siempre;

Á LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos liguran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

Á LOS NIÑOS en la dentición y destete; á los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS, TIFUS Y AFECCIONES COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL.**

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

LO QUE NECESITAN los niños

En nuestras series de artículos médicos hemos tratado de exponer con claridad que cuando los niños crecen débiles y desmedrados, más que de medicinas necesitan de elementos de nutrición. En la Emulsión Scott, de aceite puro de hígado de bacalao, tenemos la base de este elemento soberano en su más perfecta forma, además de sus propiedades curativas que siempre se encuentran en el verdadero aceite de hígado de bacalao. Es difícil imaginar que la hermosa niña cuya fotografía aquí reproducimos, estuviese tan débil como manifiesta la carta que va á continuación.

Muy Sr. mío: Tengo el placer de manifestarle que siendo padre de cuatro hijos (dos varones y dos hembras), he tenido ocasión de experimentar en ellos, con el mejor éxito, su celebrada Emulsión Scott de aceite puro de hígado de bacalao, pudiéndole asegurar que sus efectos tónico-reconstituyentes son infalibles. La menor de mis hijas, Carmen, que se crió con biberón, debido sin duda á su defectuoso sistema de lactancia, creció sumamente desmedrada y raquítica, tanto que á los veinte meses de edad no caminaba aún, tal era su estado anémico y menguado desarrollo. Tomando pocos resultados, administrela la Emulsión Scott, de la que sólo usó dos frascos, logrando con ellos restablecerla y reconstituirla á tal punto de robustez y de gordura que está desconocida, como puede V. apreciar por el retrato que le adjunto.

Autorizándole para que haga de esta carta el uso que crea conveniente, se ofrece de V. atto. S. S. q. b. s. m. ANGEL GONZÁLEZ.

Madrid 27 Febrero 1899.

Una de las principales ventajas de la Emulsión Scott, es la de presentar el aceite de hígado de bacalao en forma perfectamente agradable al paladar, combinado además con los hipofosfitos de cal y sosa y la glicerina, cuyos factores de nutrición contribuyen cada uno de por sí al desarrollo orgánico, llevan á los nervios corrientes de energía, proporcionan material para la formación de huesos sanos, favorecen la digestión y fortalecen el cerebro. La glicerina evita la fermentación y facilita de otra manera la absorción del aceite. La invención de la Emulsión Scott es un triunfo de la ciencia reconocido por toda la profesión médica; pero solamente con la verdadera Emulsión Scott se pueden obtener los resultados deseados.

Imprenta de «El Estandarte Católico»

DE INTERES GENERAL!

AGUA abundante y potable

En el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos, interesante á los pueblos que carezcan de ella, Dirigirse á los

Sres. Barberá y Compañía

Plaza de San Juan, 18.—Tortosa

GONFITES

CARPA

Premiados con Diploma de Honor y Medalla de Oro en las Exposiciones de SUEZ y del CAIRO. Remedio eficaz, rápido y cómodo para curar la

TOS

por crónica y rebelde que sea y producida por cualquier causa. Olvida toda otra especialidad, quien los usa una sola vez. No contiene ópio ni morfina. Se venden en todas las Farmacias de España y Ultramar.

DISPONIBLE

AL NUMERO 10

de la calle del Angel se ha trasladado la antigua relojería

DE MANUEL CLIMENT

MAGNIFICO SURTIDO EN TODA CLASE

de relojes

COMPOSTURAS GARANTIDAS

LIBRERIA PAPELERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Angel, número 7-TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y Semanas Santas; suscripciones á todas las Revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases y estampas-recuerdo de la Primera Comunión á precios sumamente baratos.

Libreria Voltes-TORTOSA